

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO III

San José, Costa Rica, domingo 15 de diciembre de 1901

NUMERO 756

PAULINO DE CASALS

AFAMADOS ESTABLECIMIENTOS

LA ARENA

VINATERIA

Preciosos y magníficos juegos de loza.—Galleta fina de todas clases.—Encurtidos frescos, surtido completo.—Quesos en latas de á $\frac{1}{2}$ libra: varios precios.—

Se concede un 10 o/o de rebajo cuando se compra por valor de más de ₡ 3:00.—Conservas francesas de la mejores que han venido al país.

Precios reducidos

LA MAGNOLIA

CANTINA

Lo que faltaba en el Parque Central era una buena y decente cantina.

La Magnolia con su elegancia madrileña con su servicio variado de exquisitos vinos, finos licores, aristocráticos tabacos ha venido á llenar esa necesidad.

En *La Magnolia* se toma los mejores, frescos de cas, limón piña mora etc.

Especialidad en galletas al por mayor y menudeo.

Depósitos de fantasía para regalos.

Cortesía y prontitud en el servicio

GRAN RESTAURANT MONLUIS

DE JOSE FERNANDEZ

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

GRAN LABRILLERA

en San Pedro del Mojón.

ESTRICTO CUMPLIMIENTO EN LOS PEDIDOS

Pueden hacerse hasta cinco mil diarios

SE GARANTIZA SU BUENA CALIDAD.

José M^a Muñoz

San Pedro del Mojón. Noviembre. 1901.

GIROS

Compro giros de Gobierno con un módico descuento

J. R. H.

Oficina de "El Progreso"

CADEMIA DE INGLES

DE Mr. CLAUSEN

Calle 18 N. n^o 162.—50 varas al Norte de "Las Ciudades de Italia."

Precio y horas á comodidad

EL AGUILA DE ORO

Este acreditado establecimiento acaba de recibir surtido completo de mercederías, que ofrece á su numerosa clientela á precios sumamente baratos.

No hay que olvidar que su lema es vender mucho, aunque la ganancia sea poca.

Está situado en la cuesta de Moras frente á la botica de Mariano Jiménez.

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina.—Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque. Dentaduras esmeradas.—rebajo garantizado. Precios módicos.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece á bajos precios

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,
ADÁN GARCÍA
ADMINISTRADOR,
JORGE ECHEVERRÍA

REDACCIÓN:—Calle Central N. N° 117
Apartado Correo N° 177.

San José, Dicbre. 15 de 1901

El Sufragio

La Soberanía del Pueblo va á lucir hoy en todo su esplendor.

El débil vale tanto como el poderoso en la balanza de oro del sufragio.

Si realmente en nuestra República no hay diferencias de clase, ni de sangre ni de cuna, en las urnas electorales no sólo no hay diferencias sino que habrá absoluta igualdad entre los que llevamos la gloria de cobijarnos entre los pliegues de la Bandera Nacional Costarricense.

Qué hermoso día! Qué grandioso y conmovedor espectáculo!

El Pueblo se acerca ante el luminoso altar de la Patria para darla, en el cáliz precioso del sufragio, la hostia consagrada de su voto con que va á integrar el corazón de Costa Rica y á poseerlo de vida nueva y nuevos ideales, de ánimo pacífico y progresista con un Gobierno que respetuoso de la voluntad popular avance por las vías de la civilización moderna.

El momento es solemne.

La responsabilidad de los ciudadanos es absoluta.

Negar el voto á la causa de la justicia, que es la de la Patria y ofrendarlo á malas causas es igualmente criminal.

Es mala la causa que tiene su cuna en el engaño y viviendo de él dirige sus pasos á elevar templos al odio y enarbolar el estandarte de la venganza.

Es mala la causa que amenaza la tranquilidad pública, lanza su anatema al progreso, condena al obrero que se levanta, é impide al joven sus vuelos de libertad y de cultura.

Es mala la causa que con cantos de sirena de dignidad con títulos usurpados, consagra

el derramamiento de sangre antes que el triunfo majestuoso del humano pensamiento.

Salvemos, pues, nuestro voto de esas causas y dediquémolo á cimentar con los principios de confraternidad nacional la causa de la justicia, que es la que hoy quiere darle á Costa Rica un gobierno bueno que brille por su talento y que resuene por su honradez acrisolada.

El momento, pues, es solemne, dejamos dicho.

La responsabilidad de los ciudadanos es absoluta.

La ciudadanía, que tan alto eleva al hombre, debe ser hoy la semilla de un Gobierno próspero é ilustrado.

El sufragio que enaltece á los pueblos hasta lo sublime, la expresión divina del Derecho, debe ser hoy la fuente de la bienandanza nacional.

La ciudadanía no debe hoy mancharse con el hálito inmundo de la pasión.

El sufragio no debe ser el instrumento de tardías y torpes venganzas.

Hagamos patria, luciente por la ciudadanía que da brillo, hermosa por el sufragio que es la más noble función de la ciudadanía.

Que el Pueblo Soberano es soberano para hacer el bien y no para ser esclavo del mal.

Vamos, pues, á votar por el Partido Nacional, que es el Partido de la Patria y promesa cierta del mejor Gobierno.

El voto democratico

La conciencia debe ser la base de esta manifestación de los pueblos libres.

Lo mismo en la antigüedad cuando entre oscuras penumbras aparecer prácticas democráticas que en la actualidad donde á ellas se debe la pujanza de vida de los Estados Unidos del Norte y la aproximación más ó menos positiva al progreso de varias de las naciones de la América Española, se encuentra de un modo satisfactorio la prueba completa de que el bien social no se alcanza sino por la vida autónoma en el individuo en el caso, el circuito, en el distrito,

en el cantón, en la provincia, en la nación.

Para que la Libertad de los pueblos sea práctica, es preciso irremisiblemente que ella tenga sus raíces en la vida activa de los individuos que los componen, vida activa dentro de la órbita de leyes apropiadas que garanticen la libertad según las condiciones de cada cual, estimulan su ejercicio y hacen que cada uno acepte con gusto la resolución deliberada de las mayorías conscientes, prescindiendo de detalles que ocasionalmente pudieran no ser de todo su agrado.

Ha llegado el momento de que demos prueba palmaria de que el talento se conoce en la vida práctica en cuanto por ella se alcanza el bien general.

Al efecto, creo que todos debemos esforzarnos por ajustar nuestra conducta como ciudadanos votantes á lo que honradamente creemos que conviene al interés nacional, prescindiendo por completo de nuestros intereses personales.

De este modo seremos sinceros colaboradores en la salvación de Costa Rica.

FLORENCIO CASTRO.

OPOSICION

—AL—

candidato impuesto de los disidentes

El Candidato de los disidentes no fue discutido en asambleas del partido. Lo impuso un disidente de Heredia y los demás no han tenido más que aceptarlo. Mientras que la personalidad del Licenciado don Ascensión Esquivel fue discutida y aceptada en asambleas del verdadero Partido Republicano.

PROTESTA

En "El Derecho" del 6 de este mes se me hace aparecer como policía adepto al Partido Nacional.

En vista de las armas innobles que usa el partido fernandista, hago presente que no soy empleado de policía y que aunque no he dado firma por nin-

gún Candidato, hoy me adhiero al Partido Nacional.

Escasú, Dic. 9 de 1901

José Antonio Angulo

Telegrama de Desamparados

Diciembre 13 de 1901

Á Redactor de La Revista:

Manifieste en su periódico que protesta firmada por mí en El Derecho de hoy no es cierta.

Soy y seré Esquivelista.

Santiago Segura

El Infrascrito, comprendiendo que es el Partido Nacional es el que persigue el bien de la Nación, y convencido de los méritos indiscutibles que adornan al digno Candidato Licdo. Esquivel, acepta esa candidatura y espontáneamente se adhiere al Partido Nacional, á cuyas filas entra dispuesto á trabajar como el más convencido de sus soldados.

San José, diciembre 12 de 1901

Domingo Solís A.

Habla un joven digno

Por haberme negado abiertamente á usar las armas innobles de la mentira y el insulto contra el Partido Nacional y su Candidato, y haber limitado mis trabajos de propaganda fernandista á defender las doctrinas más puras de la democracia, que pensé eran las que profesaba el llamado Partido Republicano, he sido objeto de ataques brutales y calumnias rastreras de mis compañeros fernandistas, inclusive miembros principales de la Directiva de ese Partido.

Convencido por lo expuesto de que ese Partido "Republicano," de republicano sólo tiene el nombre, pues que sus tendencias no son otras que crear y fomentar el odio á personas de evidente honorabilidad, para explotarlo en provecho de bastardas aspiraciones—bastardas porque no las engendra el bien del País, sino el particular de algunos ambiciosos vulgares,—he resuelto separarme públicamente del fernandismo, y en efecto lo hago por medio de esta manifestación, para no ser instrumento de pasiones mezquinas, no obstante que por su Candidato tengo profunda simpatía.

Bien sé que mi voz do tiene valor alguno en la política ni en nada: la lanzo sólo para

A LOS NACIONALISTAS

La Directiva Central del Partido Nacional que celebra todas las noches sesión á las siete, en el local del Club que está situado en los altos de la casa en que está el almacén de los hermanos Robert, cien varas al Sur de la Iglesia del Carmen, verá con gusto la asistencia de partidarios.

En dicho Club se encuentra siempre un empleado de las 7 de la mañana á las diez de la noche, que atenderá á todos los correligionarios que concurran allí para asuntos del Partido.

VIDAL QUIROS—Secretario

cumplir como corresponde á un hombre honrado que reconoce su error y trata de reparar el daño que con él haya hecho.

A los fernandistas de buena fe; á los que andan tras un ideal levantado y patriótico; á los que no están en el fernandismo al servicio de un tercero, obedeciendo á consignas secretas, á esos les doy con tristeza mi abrazo de despedida, y les exhorto á que abran los ojos á la luz de la verdad: su ceguera puede ser fatal para Costa Rica.

¡Alerta queridos amigos: permita el Cielo que pronto nos volvamos á confundir en abrazo de compañeros!

J. A. VENEGAS

San José, diciembre 12 de 1901

(Publicado en hoja suelta)

CRONICA MENUDA

Alajuelita

Los neos se han esforzado desesperadamente por meter su política de división y de mentiras en el pueblo sensato y trabajador de Alajuelita.

A pesar del empeño que se ha tomado cierto elemento, el *Montesdequismo* ha encontrado resistencia absoluta.

Noticias

Encarecemos á nuestros corresponsales y compañeros de labores políticas, nos envíen cuanta noticia que importe á la lucha esté á su alcance.

La Revista hará una publicación especial de noticias y observará estricta imparcialidad.

Concierto

Varias de las distinguidas matronas de esta capital están preparando un magnífico concierto que se dará á beneficio del Hospicio de Huérfanos en nuestro Coliseo á fines de este mes.

Daremos más datos, pues de

seguro nuestra sociedad está íntimamente interesada en el objeto de la fiesta y en que ella resulte espléndida como nos lo prometemos.

Lucido exámen

fue el que presenciámos el día 9 del corriente, del 2º grado de la Escuela Elemental Mixta, á cargo de la virtuosa señorita Celina García.

Su habilidad como institutriz y educacionista nos era bien conocida, por lo cual ya esperábamos el buen resultado del exámen de sus discípulas.

Maestras como la señorita García honran el Magisterio.

Bien por ella.—XX.

De Palmares

Señor Director de
LA REVISTA
San José

La nueva Municipalidad, nombrada ayer por la Electoral, se compone de los señores:

Propietarios

Don Francisco M^a Solís
" Abelino Rodríguez
" Manuel Cubero V.

Suplentes

" Guillermo Ruiz
" Joaquín Sancho

Muchas esperanzas abriganos con el nuevo personal, dadas las buenas cualidades que les adornan, y creo que su carácter progresista, recto y serio coronará la consideración respectiva á que son acreedores.

Palmares, diciembre 9 de 1901

EL CORRESPONSAL.

Han terminado ya

los exámenes de nuestras escuelas graduadas. Dimos cuenta en números anteriores, del resultado de los grados 3º y 4º. Hoy lo haremos de los superiores.

Tenemos que dar mención especial á las señoritas Chepita Varela y Toribia Mong, del

5º grado de la Escuela Superior de Niñas, que son á juicio competente é imparcial, dos maestras muy inteligentes y esforzadas.

Entre los maestros consignamos con gusto el nombre de don Napoleón Chinchilla que pudo disciplinar una falange de muchachos díscolos y presentarla con éxito al exámen y el de don Jaime Granados que dirigió el mejor 5º grado de la Escuela de Varones nº 1.

Al hablar del 6º grado, es preciso ante todo, tributar un aplauso nutrido á la señorita Adela Castro Méndez, por haber presentado un exámen sobresaliente entre todos los que se han presenciado, y mencionar también á don Ramiro Aguilar, que ha trabajado con mucho brío y que atiende mucho á la disciplina, tan difícil de conservar entre alumnos de alguna edad. Reciban los maestros citados nuestra cordial enhorabuena y sírvanse los otros estimularse para el año entrante.

Hemos

tenido el gusto de saludar en nuestra oficina á varios de los Directores del Partido Nacional en San Rafael de Desamparados, los apreciables ciudadanos don Florencio Castro S., don Marcos Astúa y don Miguel Cerdas.

Halaga tratar con personas que como ellos tienen tan elevado concepto de la política. Mucho nos honran las relaciones con personas que como ellos y como su trabajador y honrado pueblo saben distinguir la salvación de los intereses nacionales de la política demagógica que enseña criterios depravados acerca de la libertad.

Felicitamos

muy cordialmente á la señorita Brígida Morúa por el buen éxito del examen que rindió ayer el V año de la escuela

Superior de Niñas, que estuvo á su cargo durante los últimos 5 meses. Maestras como la señorita Morúa tienen que dar siempre brillantes resultados.

(Comunicada)

Gratificación

Se dará muy buena á la persona que presente un TERMOCAUTERIO, instrumento de Cirujía, perdido probablemente en los trenes de Heredia á esta Capital.

En esta oficina daremos informes

Administración

PERMANENTE

Sr. don Francisco Flores

San Pedro del Moján

Se le agradecerá mucho el envío de los ₡12-00

CAMPO NEUTRAL

Señor Ministro de Hacienda
P.

Por orden de mi Jefe presento á U. la renuncia del cargo que desempeño como oficial 1º de la Contabilidad Nacional.

Fed. Montealegre

San José, 5 de Dic. 1901

OFICIAL

Como Jefe de la Contabilidad Nacional hago constar que el señor don Federico Montealegre Quirós ha sido empleado de esta oficina durante varios años, desempeñando bien el puesto de Oficial 1º y hoy que renuncia y se retira entrega sus libros al día.

San José, 5 Dic. 1901

José Rodó

Desde que ocupo el puesto de 2º Jefe de la oficina, el señor Montealegre ha tenido su trabajo al día.

Diciembre 5 de 1901.

R. Alvarado González

LA "NUEVA YORK,"

— DE —

RAFAEL FONSECA CALVO

ESTABLECIDA EN 1860

CALLE 17 SUR, 150 VARAS DE LA ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO.

Empresa de Hojalatería, Fontanería, Herrería y Carpintería

HOJALATERÍA.—Colocación y composición de canoas y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de moldura de cualquier forma; colocación y composición de limajoyas; tubos para excusados con sus respiraciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

FONTANERÍA.—Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, arietes, tuberías, tanques, etc.

HERRERÍA.—Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches; se herran ruedas y bestias

CARPINTERÍA.—Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas, pisos, etc.

Además de lo enumerado todo lo que en este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud, ya sea grande ó pequeño lo que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben órdenes para las provincias y haciendas.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Ha trasladado su oficina á la calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más conocidos. Extracciones absolutamente sin dolor.

BOTICA DEL COMERCIO

Teniendo en cuenta la mala situación que atravesamos, hemos resuelto: que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en esta Botica sean los más bajos que se encuentren en esta plaza:

Despacho durante todo el día, hasta las 10 p. m. del Doctor Francisco E. Fonseca.

MIGUEL RODRIGUEZ

Alquilo bestias de silla y de carga para Esparta y demás puntos de la República; ofrezco llevar carga en general y equipajes, y conduzco familias en carretones de resortes á precios módicos, cuido bueyes y bestias en potrero, barato.

Dirigirse á mí á Río Grande, ó á don Ventura Cordero en Alajuela.

LA BOLA BLANCA

Barbería—Calle Central Sur

Vendo muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores, un violoncello, muy buenos refrescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo 3 operarios que servirán á toda persona con delicadeza y aseo.

Hermenegildo Jiménez,
Administrador.

Doctor José Joaquín Jiménez

CIRUJANO DENTISTA

DEL REAL COLEGIO DE LONDRES

OFICINA FRENTE AL SACRARIO

BAJOS DE LA ESCUELA DE DERECHO

LA OFICINA

DE LOS DOCTORES

ROJAS Y SOTO

ha sido trasladada á la Calle 19 Norte, frente á la IMPRENTA NACIONAL; 200 varas al Norte del BANCO de COSTA RICA.

El Doctor Roberto Fonseca Calvo, receta en el mismo despacho

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia.-

Calle Central, Norte, n° 88.—Apartado n° 170.

Utiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

LETICIA

CANTINA

CANTINA

PROPIETARIO

Tacio Castro

Situada en la esquina opuesta á la Imprenta Nacional antiguo local de La Francia.

Los Mejores Cocktails

Las más sabrosas bebidas.—Salón especial para servicio.

VIAJES AL PACIFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V., ofrece á los viajeros: carretones, bestias y peones, en la estación de Río Grande en el Ferrocarril del Pacífico.

Basta un telegrama á Atenas al propietario.

El tren llega en tre 9-30 y 10 a. m. Almuerzo listo en el magnífico,

HOTEL DE EUROPA

Buena fé en el servicio y baratura en los precios.

Vendo semilla de zacate gengibrillo.

EL NUEVO MUNDO AL RESTAURANT CENTRAL DE JUAN AMIGHETTI

El Mundo Nuevo, el mundo de buen gusto prefiere hoy el Restaurant Central por la variedad de la mesa y el aseo, prontitud y baratura del servicio.

El servicio de café por las mañanas en el "Restaurant Central" es un halagador cuadro de boda en una quinta de campo. El nacional y el extranjero encuentran estímulos que vencen al más empedernido apetito.

Almuerzo, comidas, cenas exquisitas.—Cantina abundante.

Al "Restaurant Central". Amigos!

7ª Avenida—150 metros al O. del Parque Central.

Juan Amighetti

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

Dr. T. M. Calnek

Oficina: Calle Central, casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: DE 11 A. M. A 2 P. M.

IMP. LAREVISTA — PROPIETARIO ADÁN GARCIA.